



Regocijo por un 26

A cinco años de haber alcanzado la última sede de las actividades por el aniversario del Moncada, Yaguajay vuelve a conquistar este logro por sus resultados integrales

Greidy Mejía Cárdenas

La noticia se esparció como pólvora y, a esta hora, no hay un solo rincón que no sepa que Yaguajay alcanzó la sede de la celebración provincial por el 26 de Julio. En las calles se habla de lo logrado, del esfuerzo por salir adelante, de lo que falta por hacer, de los incontables desafíos...

Y no es que en Yaguajay todo sea color de rosa. En sus 66 asentamientos poblacionales la vida no dista de la realidad del país. La gente comparte las mismas estrecheces y se reinventa a diario. En medio de ese escenario común, el territorio busca las maneras de oxigenarse.

Quizás ese empeño le permitió al territorio obtener la sede de los festejos por el aniversario 70 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, fecha que recibe con avances sostenidos en la Educación, la Salud, la recuperación ganadera y el desarrollo local, entre otros indicadores que lo sitúan a la vanguardia en la provincia.

Mas, todavía hay mucho que perfilar. Los yaguajayenses lo saben. Por ello, camina de la mano de sus resultados y de sus problemas más urgentes.

RECUPERACIÓN GANADERA

Si algo tiene claro Pedro Miguel Montano García, director técnico-productivo de la Empresa Pecuaria Venegas, de Yaguajay, es que a la ganadería hay que ponerle empeño. Lo ha comprobado en los más de dos años que lleva en esta actividad. Aquí ha sido testigo de todo lo que se ha hecho en aras de impulsar este renglón decisivo para la economía.

“La empresa organizó el flujo zootécnico tanto del macho como de la hembra, creó tres centros de novillas y mejoró la infraestructura de las vaquerías. En ellas se techaron las naves, se pusieron puertas, comederos, bebederos y, además de los cuatro tanques de agua existentes, se les puso uno auxiliar para garantizar el líquido a los animales.

“A las vaquerías también se les han puesto turbinas fotovoltaicas, se les hicieron



La minindustria de los Paneles Romero marcha a la vanguardia en la producción de materiales de la construcción en Yaguajay. /Foto: Greidy Mejía

nuevos pozos y se sembró comida para los 365 días del año, la cual se basa en el king grass de cuatro variedades, en las plantas proteicas y la caña”, destaca Montano García.

Dichas transformaciones, junto al vínculo con sus 19 bases productivas, han estimulado los rendimientos de la empresa. Estrechan los lazos con los campesinos, en el afán de no dejar escapar ni la menor de las producciones.

“En el período de contratación dedicamos cinco grupos de trabajo. Cada uno de ellos tiene un especialista principal que atiende

base productiva por base productiva y campesino a campesino. Lo primero que hacemos es visitar al ganadero, ver la tierra, sus rendimientos y a partir de ahí elaboramos los planes de producción”, refiere el director técnico-productivo de la Empresa Pecuaria Venegas.

De este modo logran cumplir y hasta sobrecumplir los planes de producción de leche y de carne. Mas, la empresa ganadera del norte espirituano tiene luz larga, porque se suma a la producción de cultivos varios y ha creado instalaciones que tienen como diana el beneficio de la comunidad.

LOGROS QUE VALEN ORO

Mileydi Milián Barnes, primera secretaria del Partido en el norte espirituano, recalca una y otra vez que si algo llevó al territorio a alcanzar la sede de las actividades por el 26 de Julio fue la capacidad de resistencia del pueblo trabajador.

Sin embargo, el municipio también sobresale en la Atención Primaria de Salud, el Programa de Sangre, y además mantiene bajo control la situación higiénico-epidemiológica, que, a pesar de presentar una focalidad activa, se comporta de manera estable y sin reportes de transmisión.

Mas, si algo distingue a Yaguajay durante años es el trabajo sostenido en el Programa de Atención Materno Infantil (PAMI). Bien lo sabe Pável Socarrás Hernández, director municipal de Salud, quien es protagonista del esfuerzo del territorio por garantizar el bienestar de niños, gestantes y puérperas.

“El PAMI es un programa que está bien establecido en el país con un protocolo de actuación que comienza mucho antes del embarazo. A principios de año nosotros tuvimos un fallecido no objetable, y la tasa de mortalidad infantil se encuentra en 5.6 por cada 1 000 nacidos vivos, por encima de los

propósitos del país. No obstante, tenemos 34 nacimientos más que en igual período del año anterior”, refiere Socarrás Hernández.

Y mientras la Salud camina con pasos sólidos, el sector educacional hace gala de sus buenas prácticas. La estabilidad del claustro de profesores en los diferentes planteles, la calidad del aprendizaje, la garantía de continuidad de estudios para los alumnos de noveno grado, el cumplimiento del plan de ingreso a las carreras pedagógicas y los resultados en los exámenes de ingreso a la Educación Superior ponen a Yaguajay en un lugar cimero a nivel provincial.

“El curso anterior fue el mejor municipio de la provincia en los exámenes de ingreso a la Educación Superior y, este año, de los 81 alumnos que se presentarán a las pruebas, aspiramos a que 75 las aprueben, para un 92.6 por ciento de promoción, seis puntos porcentuales por encima del pasado período lectivo. Si lo logramos seguiremos a la vanguardia”, sentencia Jasiel Carballo González, director de Educación Municipal.

INVENTIVAS LOCALES

Aunque todavía falta mucho camino por recorrer en materia de desarrollo local, no es menos cierto que Yaguajay impulsa proyectos encaminados a favorecer el avance del territorio, gracias al empuje del municipio y la cooperación internacional.

La producción, procesamiento y comercialización de alimentos; la gestión del conocimiento, la ciencia, tecnología e innovación; el desarrollo de la infraestructura local; el fortalecimiento de los servicios sociales, culturales y de calidad de vida, así como la gestión sostenible de los recursos naturales constituyen los principales ejes que motivan estas ideas.

En este empeño han cobrado vida minindustrias de materiales de la construcción y producciones de alimento humano y animal. Una muestra palpable de estos esfuerzos lo constituye la actual minindustria de materiales de la construcción, adscrita a la Unidad Administrativa de Producciones Varias, que tiene como principal artífice a Yohan Romero Pérez, un hombre que demostró, desde el 2017, tras el paso del huracán Irma, que era posible elaborar los elementos de una vivienda en el terruño.

De a poco evolucionó en su quehacer y hoy incorpora la elaboración de los Paneles Romero, elementos que constituyen referencia para el país por el ahorro de recursos y agilidad en el tiempo de ejecución.

A pesar de estas buenas experiencias, las máximas autoridades del territorio reconocen que hay que hacer más. Lo confirma Milián Barnes, quien deja por sentado los asuntos apremiantes para el norteño territorio.

“Tenemos que impulsar la construcción de viviendas, la producción de alimentos y priorizar la reparación de los viales, el abasto de agua, además de consolidar el turismo de naturaleza que, aunque tiene su expresión en el territorio, todavía no es su locomotora”, añadió con la claridad que exigen estos tiempos la primera secretaria del Partido.

Y mientras enumera las urgencias de Yaguajay, resalta la voluntad de comprometerse con las demandas del pueblo, ese que por estos días se regocija por ser la sede del 26 de Julio en Sancti Spiritus, que tiene en la mira los logros, pero también los incontables desafíos.



Garantizar la comida animal es una de las prioridades de la Empresa Pecuaria Venegas.

Foto: Pedro Miguel Montano

Escambray

Órgano Oficial del Comité Provincial
del Partido en Sancti Spiritus

Fundado el 4 de enero de 1979

Directora: Gisselle Morales Rodríguez
Subdirector: Yosdany Morejón Ortega
Jefe de Información: Reidel Gallo Rodríguez
Editora: Yoleisy Pérez Molinet

Diseño: Yanina Wong y José A. Rodríguez
Corrección: Miriam López y Arturo Delgado
E-mail: cip220@cip.enet.cu
Teléf. 41323003, 41323025 y 41323047

Dirección: Adolfo del Castillo No. 10
Código Postal: 60 200. Sancti Spiritus
Impreso en Empresa de Periódicos.
UEB Gráfica Villa Clara. ISSN 9664-1277